

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes 1 Peseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 18 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 161

LO DEL DIA

La nota dominante aquí, allá y en todas partes, es el calor; pero no es cosa de traer á esta sección consideraciones sobre sus efectos ni lamentos inútiles toda vez que con ellos ni habla de refrescar la atmósfera ni habla el lector de sentir alivio en las molestias que los cuarenta grados mal contados por el termómetro le ocasionan.

Sólo una consideración cabe por lo que á la política se refiere. Está visto y demostrado que de muchos años á esta parte el calor atmosférico está rindiendo con el calor político.

Cuando los rayos del sol dicen á picar, el viento se echa y tierra y cielo pónense de acuerdo para mortificar á los mortales, la política pasa á un puesto secundario y más se cuidan las gentes de los efectos de las aguas minerales en los pintorescos balnearios y de las delectaciones de las costas del Cantabro que de las cuestiones políticas.

Sólo el señor Romero Robledo se sienta batallador con esta temperatura, y si hemos de creer á sus amigos, durante estos meses de descanso él ha de dar más de una batalla.

También los republicanos harán su poquita de propaganda; pero muy limitada, porque ha llegado al ánimo de sus jefes el convencimiento de que les van oyendo las masas como el que oye llover.

Con esto y algunas nuevas declaraciones del señor Sagasta, algunas palabras del general Martínez Campos, que se interpretarán de cien maneras distintas y alguna interwiew de cualquier elevado personaj que bien puede ser más tarde rectificada, pasaremos el verano.

En tanto el Gobierno, tranquilo, y con razón satisfecho de las infinitas dificultades que hasta ahora ha vencido, preparará los proyectos y reformas que le faltan para completar su labor.

Esto es en buena lógica, y según todos los indicios, el programa del presente estío. Claro es que sin contar con la diosa casualidad que tan importante papel juega en la política española.

Desahucio fúnebre

El periódico *La Vanguardia* de Barcelona, ha publicado, con el nombre de *Tipos y costumbres*, una colección de cuentos del distinguido escritor don José Nogales, que hace pocos meses obtuvo el primer premio en el concurso abierto por *El Liberal*.

Todos ellos están escritos con esa amena sencillez y soltura que caracteriza al ya célebre cuentista, y son otras tantas siluetas magistralmente trazadas de tipos inspirados en la más palpitante realidad.

En demostración del mérito del libro, publicamos hoy uno de esos cuentos, que seguramente leerán con gusto nuestros lectores.

El último edificio de la calle era el cementerio viejo. No mezanina corría lillo de altas tapias, medio hundido en la masa verde y exuberante del naranjal. Rozando sus paredes, que la humedad desgrana, pasa el arrecife blanco y polvoriento, que va á perderse en los confines de la llanura con su ringlera de palos secos y sus alambres en lo alto, sacudidos á la continua por las intensas vibraciones de la palabra humana.

Fui hasta el cementerio en ruinas agujoneado por esta enfermiza curiosidad que llamamos «instinto de observación». Sabía que estaban destruyendo aquello, y quise echar una mirada sobre las tumbas abiertas, porque no sé qué tienen las sepulturas, que al par que un cadáver, guardan en su fondo sombrío una terrible lección.

Aquellos pobres huesos que descansaban en la madre tierra cumpliendo una ley eterna, volvían á la luz del sol confundidos, mezclados, rotos... en cumplimiento de la ley municipal. Todos los pueblos saben llenar bien estas sacrílegas exigencias de la higiene y del hornato.

Estaba el día muy triste: el cielo gris, obscurísimo por algunas partes y amenazando la lluvia, sin decidirse á caer sobre los campos sedientos. Junto á la puerta del cementerio velase un gran montón de tierra rojiza impregnada de sustancias orgánicas; más adentro había otro montón no menos grande de huesos humanos. ¡Cuántas pasiones habrían movido aquellos huesos, cuando tenían melula y jugo, músculos y sangre,

En la base del montón, el verdadero montón anónimo de la muerte, des-

cansaban muchos cráneos, que, sin duda, por su forma y peso habían venido rodando de lo alto. Meditar contemplando las calaveras no es un trabajo de alta novedad desde que Hamlet lo hizo. Pero hay que confesar que tampoco la muerte murió con Hamlet.

Y era muy particular la disposición de aquellos cráneos. Unos asentaban su mandíbula en el suelo y allí parecían meditar, tristes, absortos, con las órbitas llenas de una terrosa obscuridad; otros levantaban hacia el cielo la frente blanquecina y enseñaban al espacio la herradura singular de sus dientes en una mueca diabólica, fija, inalterable, de infinita ironía ó fúnebre humorismo. Algunos otros los había juntado el azar rodando por la pendiente, y se tocaban y restregaban en el suelo, como diciéndose al oído un secreto largo, infernalmente, que no acababa nunca... Otros tenían las órbitas llenas de polvo y los huesos de la boca blancos, limpios, que tenía cierta particularidad curiosa. Había sido seccionado por la sierra en la fúnebre tarea de la autopsia.

En aquel pobre cráneo se había consumado un crimen: asesinato ó suicidio, se denunciaba allí, á través de los años, en aquel agujero del «temporal» hecho por una bala.

Junto al montón de humanos despojos se alzaban grandes pilas de ladrillos simétricamente colocados. ¡Y pensar que esos ladrillos arrancados á las paredes de las tumbas van á servir para construir las paredes de las casas!

En el centro del corralón aquel varios hombres y un niño comían tranquilos, impassibles como la Naturaleza en acción. Comían en torno de una hoguera hecha con pedazos de ataúdes. La madera podrida impregnada de sustancias crasas y de polvo, ardia requemándose sin lanzar llama. Un humo feúdo rodaba entrando en los columbarios abiertos y se levantaba después en perezosa espiral por el ambiente húmedo.

Allí, sobre el suelo en que se evaporaban unas cuantas gotas de lluvia, vi una lápida humilde, conteniendo una candorosa inscripción que me hizo sonreír: «Aquí espera la resurrección de la carne el cadáver de doña Dolores Rebollo. ¡Descanse en paz!»

¡El descanso eterno, la resurrección esperada á través de los siglos, sin impacencias, ni desesperaciones, ni movimientos, ni mudanzas, bajo los seis pies de tierra oscura y silenciosa del camposanto, es el ideal del cada-

ver. Pero es que no cuenta con la ley municipal ni con la Sanidad del reino.

No hay cosa tan triste como este desahucio: la muerte tiene sus fueros... la quietud absoluta es el impotente derecho de los muertos ¿por qué no se respeta? El movimiento es la vida. Y alzándome sobre un montón de escombros quise ver el movimiento y la vida.

Allá enfrente, se extendía la misma plana, uniforme, como una sábana de hierbas grises. Mas lejos el mar tendía sus brumas, y por un desgarrón de la oscura nube se asomaba un trozo de cielo azul, espléndido, luminoso, como una suave caricia del sol poniente. Por los carrillos de acero tendidos en la llanura y bruñidos por la continua mordedura de las ruedas, avanzaba majestuosamente una locomotora con su séquito. La cúpula de metal que corona la caldera brillaba como un astro: los chorros de vapor, blancos y potentes, azetaban las pencaas de las pitas, y el ruido de su bálbula se perdía en espacio sin fin, como una nota alegre de un cántico.

Asaltando las ruinosas tapias del cementerio viejo, asomaban sus ramas los habaeres en flor, enviando su perfume, y algunos naranjos llenos de frutos y de azahar, descansaban en las mismas tapias sus bolas de oro y sus flores de nieve.

¡El olor de las huertas, el rumor del trabajo, el calor y la luz y el movimiento de la vida, en medio de la naturaleza siempre virgen y de la primavera siempre joven!

Junto á un seto vivo de chumberas que alzaban sus palas erizadas de manojos de doradas púas y coronadas de violáceos hijos, jugaban amistosamente dos carneros blancos, hermosos, destacando su vellón como una ráfaga sobre la verdura del vallado. Una vaca mansa, de pelaje negro y reluciente como la seda, pastaba perezosamente en la marisma, y allí se oía el cantar melancólico de unos hombres que empujaban una barca que venía tascando el suelo, entre las últimas luces de la tarde.

¡Triste es la muerte, pero no ha de triunfar sobre la vida!

CRONICA

Grandes Fiestas
y Ferias de Ganados
EN TORTOSA

Certamen musical

Anoche la banda de música que dirige D. Manuel Daufl, ensayó la pieza *Tutti in Maschera*, que es la obligada para el próximo **Certamen musical**, acuñando con tal motivo mucha gente deseosa de escuchar las armónicos acentos de la obra escogida para el gran concurso que contribuirá mucho a dar realce, movimiento y vida a las fiestas de nuestra inclita Patrona.

Nuestro Prelado

Ha llegado procedente de Benicarló, nuestro queridísimo Prelado, acompañado de su Secretario de Cámara, y de otras distinguidas personas.

El Dr. Rocamora se dignó asistir a las extraordinarias funciones que ha celebrado la villa de Benicarló en honor del beato Juan B. de la Salle.

Dámosle la bienvenida.

Impropiedades

Nos ratificamos en las que publicamos anteayer y nos reservamos para pasadas las fiestas publicar otras más. Interesados en el buen éxito de emprendidos ni a los eternos censores.

Bien claro se ve por lo que escribimos que no hemos puesto en duda ni la respetabilidad ni la rectitud de los Sres. que componen el Jurado.

Un caso de hidrofobia

Esta mañana el alguacil D. Pedro Millán Perez ha dado muerte a bastonazos a una perra atacada de hidrofobia que, en su furor, mordía a cuantos perros encontraba a su paso, habiendo mordido a 6, que han sido muertos por sus dueños, según orden muy acertada del mismo alguacil que ha librado con su acción de algunas desgracias que hubieran podido ocurrir en nuestro vecindario.

El Sr. Millán ha prestado un gran servicio y merece un aplauso por su su buen celo y laudable proceder, siendo digna su conducta del agradecimiento del público de Tortosa.

Aguilas reales

Este año han salido ya a tomar real posesión de la región de los aires dos hermosos aguiluchos que se han criado en uno de los nidos que una pareja de estas rapaces ha depositado en una roca inaccesible situada en los vecinos montes de Tivenys.

Es admirable ver a las cuatro águilas como se ciernen con vuelo magestuosa por las altas regiones del viento aterrando con su vista a las demás avecillas que se esconden a su terrible presencia.

Viaje

En el tren de la madrugada salió ayer para su destino D. Jose Rovira, nombrado recientemente Juez de 1.ª Instancia de Vinaroz.

Vacaciones

Hoy empiezan las vacaciones reglamentarias en todas las Escuelas de España, que terminarán el último día de Agosto.

El tiempo

Entrados ya en la época de la canícula, el calor arrecia de firme, haciéndonos sudar el quilo. El termómetro oscila entre 28° y 34° centígrados, y si no fuera la brisa que empieza a soplar desde las 10 a las 11 de la mañana, fuera mucho más sensible el calor.

Novillada

Ayer se terminó la tiente de las reses que el próximo domingo 22 del corriente se han de correr en la novillada que han organizado los maquinistas de trenes y demás empleados del Ferrocarril quienes lidiarán y matarán cuatro novillos, dirigiendo la corrida el novillero nuestro paisano *Chirrita*.

Licenciado en Medicina

Nuestro particular amigo D. Enrique Subirats Audi, hijo del amigo, Perito-agrónomo y ex secretario del Ayuntamiento de mas de Barberans don Francisco Subirats, después de brillantes ejercicios en su licenciatura en Medicina, ha obtenido en la universidad de Santiago el 28 del finado Junio la suprema calificación de *Sobre saliente* en los tres ejercicios. Nos satisface tan grata noticia.

La prensa de aquella población lo consigna con entusiasmo, debido seguramente a su aprovechamiento y el haber contraído muchas simpatías; además nos consta que luchó y contribuyó con sus trabajos al sostenimiento del «Boletín de Medicina y Cirujía» de aquel Real Hospital Compostelano.

Lo consignamos con gusto y le damos la más sincera enhorabuena y ojalá el joven galeno logre lauros sin cuento en el difícil arte de curar, en bien de la sociedad en general.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de Tesorero de esta provincia, D. Miguel García Ponte, cesando por consiguiente en dicho destino el oficial de primera de la expresada dependencia.

Exámenes

En los exámenes de reválida elemental verificados últimamente en la Escuela Normal Superior de maestros, fué aprobado don Emilio Gascon, de Tortosa.

Escasez de peras

Este año ha sido escasa la cosecha de toda clase de peras en esta comarca, habiendo contribuido a aumentar la escasez el furioso vendabal que reinó cuando entraban en sazón que arrojó al suelo centenares de arrobas.

Con tal motivo ha sido imposible servir cumplidamente los pedidos que han hecho algunas casas de conservas que todos los años consumen grandes partidas de esta fruta predilecta de nuestras huertas.

La Música Ilustrada

El último número de esta importante revista musical está dedicada a festejar el arte lírico de Valencia y al efecto figura en su portada el retrato del célebre músico valenciano del siglo XVII Juan Bata. Comes y en sus páginas brillan biografías y grabados de hombres tan distinguidos como el Maestro D. Salvador Giner Director del Conservatorio de la hermosa ciudad del Cid, del Maestro Fr. Juan Bautista Guzmán, actual Director de la Capilla del monasterio de Montserrat, el Maestro D. Vicente Peidro, autor de la zarzuela *Les Barraques* y de otras obras dramáticas de renombre mérito y del Maestro D. Juan Valls, director lírico de la compañía valenciana de zarzuela que hoy actúan en el teatro del Tivoli de Barcelona.

Cita también a los principales músicos valencianos que actualmente cultivan el arte con gran brillo y cultura.

Cada número de *La Música Ilustrada* revela una vez más la ilustración y buen gusto de su Director que ha logrado poner esta revista a gran altura en medio del progreso tipográfico moderno.

Miscelánea

La revista madrileña *Micelánea*, que en su desmedido afán de complacer al público no omite gasto con tal de conseguir su objeto, que es ser el primero, el más literario, el mejor y el más económico de cuantos semanarios ilustrados ven la luz en España, publica en su número 35 el siguiente sumario:

«Celebridades: Molière», por R. Martín de Acuña.—«¡Plájan Sebastián!», por Luis Tamonte.—«Verduguillo», por Don Gil de las Calzas Verdes.—«La actualidad», por don Luis Salado.—«¡Infame!», por Gonzalo Cantó.—«El primer estero», por Manuel Soriano.—«Biblioteca popular de escritores castellanos», por Jo-é Navarro.—«Historia cómica», por Vital Aza a Rojas.—«Mida-se por mi jorras», por D. Juan Ruiz de Alarcón.—«Cuadros de madame Lebrun, Vander Weiden, López y Rincón», por Jo-é Navarro.—«Cubierta en colores», por Vital Aza a Rojas.—«Fotografados»: El castillo de Belvedere (Nimoga)—Un castillo a orilla del Rin.—Palacio de verano del gobernador de Argel.—El museo de Dürseldorf (Alemania).

Amenidades

Ternezas conyugales:

—El año pasado, dice un marido a su mujer, tuve tanto frío que este invierno voy a comprarme un gabán de pieles.

—No apruebo la idea.

—¿Por qué?

Porque con tanto pelo vas a parecer mas animal que de costumbre.

**

Un *isidro* va por primera vez al teatro y se entusiasmó mucho.

—¡Qué bien cantan! ¡Qué bien tocan! —exclama con frecuencia.

De repente se dirige al que tiene a su derecha, y pregunta, señalando al director de orquesta.

—Y a ese tonto que está subido en la silla moviendo ese palito, ¿le pagan también por hacer esc?

**

Pérez no quiere ceder a nadie en materia de cortesía.

Un día recibió una carta, en la que el firmante le decía al final que recibiera la expresión de su consideración más distinguida, y Pérez, al contestar terminó así su respuesta:

«Recita usted la expresión de mi consideración, aún mucho más distinguida que la de usted.»

**

Un caballero trata de alquilar un hotel en las Castellana y pide informes al portero acerca del precio de arrendamiento.

—No rebajará el amo un céntimo de cuarenta mil reales.

—Esta bien. La casa es soberbia, bonito el jardín y la cuadra espaciosa.

—La cuadra queda excluida del contrato.

¿Por qué?

—Porque el amo se la reserva para sí.

**

CUENTECILLO

Visitando un muchacho el cementerio iba leyendo pensativo y serio las varias inscripciones en sarcófagos, tumbas y panteones. «Aquí yace el héroe... Aquí reposa mi incomparable esposa... la virtud de Don Tal aquí se encierra... los restos cubre aquí la humilde tierra del artista que está en la fama viva... el muchacho se queda pensativo y pregunta al pasar breves instantes: —Papa ¿dónde se entierra a los tunantes?»

**

LA ENCINA PARTIDA

Erase siempre al despuntar el día. De casa con mi hermana me escapaba, Con e-la todo el bo-que recorria. Y si mi madre amante nos llamaba, En una vieja encina me escondia. Allí en el tronco, llenos de impaciencia, Alegre nos vendia risa loca. Pediamos humildes indulgencia... Y dos sonoros besos en la boca. Nos daba nuestra madre en penitencia. Hoy el vacío de la muerte siento Que invade el alma con mortal desmayo. ¡Mi madre! Sólo está en mi pensamiento. Y a la encina, pa-tida por el rayo, Sus secas hojas arreata el viento.

JOAQUIN ANGOLOTTI.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Rizá**, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.



COMIDAS PARA EL 19 DE JULIO

POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla guisada.—Sollo en salsa verde.—Fresa en dulce.—**Postres.**—Comida.—Sopa de estrellas.—Cocido á la parisién.—Merluza frita.—Fritada de pollo.—Rosbif á la inglesa.—Ensalada.—Postres.—Sollo en trozos.—Se parte el pescado en pedazos, y estos se frien en aceite bien hirviendo. Despues de fritos y dorados, se colocaran sobre rebanadas de pan tostado, y se echará por encima una salsa compuesta de manteca fresca de vaca, un polvo de especias, perejil y orégano, cuya salsa se habra hecho hervir previamente.—**Cocido á la parisién**—En tres litros de agua y sal en proporción se pone un kilo de carne vaca y deja cocer poco a poco cuidando de espumarla a menudo. Se añaden nabos, zanahorias, perejil, clavos, un diente de ajo y una cebolla tostada. A las cuatro horas de coción á fuego lento esta hecho el cocido y su caldo despues de colado, se vierte sobre la sopa.

Telegramas

Reformas en Instrucción pública

Madrid 16, 11 n.

El ministro de Instrucción pública tiene formado su programa para la campaña de verano.

Emitió informe por el Consejo de Instrucción pública respecto al plan de segunda enseñanza, á la reforma de la Facultad de Filosofía y Letras, y á la nueva Facultad de Estudios Sociales aneja á la de Derecho, se ocupará el Sr. Garcia Aliz, en llevar á la Gaceta estos proyectos, así como las disposiciones sobre exámenes, oposiciones y grados y el decreto por el que se ha de facilitar á los actuales auxiliares el pase al profesorado numerario.

Todo esto desea el ministro de Instrucción pública que esté hecho oportunamente para pueda regir en el próximo curso.

Algunos otros proyectos tiene en cartera para presentarlos á las Cortes.

Entre estos, quiz s sea el más importante el que ha de tener por objeto dar personalidad jurídica á las Universidades restituyéndoles aquella autonomía que tuvieron en otro tiempo, aunque acomodándola á las necesidades y costumbres de nuestra época.

De China

Madrid 17, 1:40 m.

Los telegramas de China recibidos en Londres, dan cuenta de que en la provincia de Tennang al Sur de

Shanghai han comenzado los desórdenes.

Otro despacho de Shanghai dice que, durante la retirada de la columna Seymour, y en el momento de estrecharle los chinos, el almirante preguntó llorando á los soldados gravemente heridos, si preferían matarse de unos á otros ó caer en poder del enemigo, contestando todos ellos que preferían la muerte á las torturas que de otra suerte les esperaban.

Los honores de la toma del arsenal de Tien-Tsin, según las últimas noticias, corresponden á los japoneses y á los yankees.

Los chinos se defendieron con bravura haciendo disparos certeros.

Las bajas de los ingleses fueron 40, las de los japoneses 60 y muchas más las de los rusos y norteamericanos.

Entre los muertos figuran dos coroneles americanos y uno ruso.

Los chinos han volado los fuertes de Tang Tu, habiendo resultado varios rusos muertos, á consecuencia de la voladura.

La escuadra aliada prepara se para atacar los fuertes de Chanhaykman.

En el combate librado el dia 13 en Tien Tsin, los extranjeros tuvieron 100 muertos.

Los chinos atacaron al ferrocarril que ocupaban 100 soldados ingleses, 100 franceses y otros 100 japoneses. Despues de encarnizado combate fueron rechazados los chinos, sufriendo 500 muertos.

Noticias de San Sebastián

Madrid 17, 2:15 m.

Los telegramas de San Sebastián dicen lo siguiente:

El dia 24 se verificará la anunciada gran retreta, que desfilará por delante de Miramar. Figuraran en ella una carroza alegórica—la bella Easo—iluminada por 700 lamparas y un enorme dragón de 53 metros de largo, iluminado por 400 lamparas incandescentes.

Llegó el alcalde de Arcachón. Viene para pedir á la reina que España envíe un barco de guerra á dicha playa francesa el dia 5 de agosto, que se celebrarán allí grandes fiestas. Se reunirán buques de guerra de varias naciones. La mencionada autoridad no pudo ver á la reina; visitó al señor Dato, quien transmitirá el ruego al Sr. Silvela cuando llegue á San Sebastián.

El ministro de la Gobernación ha terminado el proyecto organizando el cuerpo de policia.

También trabaja en otro proyecto de organización de la Guardia civil, cuyo presupuesto pasa á Gobernación.

Con arreglo á él se aumentan 2 000 guardias, la mayoría de caballeria, á fin de atender mejor al servicio en algunas regiones.

El total del efectivo de la Benemérita será de 20 000 hombres.

El regreso de Vadillo

Un telegrama de Pamplona anuncia la marcha del marqués de Vadillo de regreso á esta corte.

El ministro de Gracia y Justicia ha tenido una despedida muy entusiasta acompañándole hasta la estación de

Alsásua el gobernador civil de la provincia.

La Diputación, el ayuntamiento, todas las autoridades y comisiones de todos los centros de Pamplona despidieron al marqués quien regresa á Madrid muy satisfecho de los agasajos que le han tributado sus paisanos.

Silvela y Paraiso

El jefe del gobierno nos ha dicho que desconocía oficialmente lo que se dice de la retirada del señor Paraiso, aunque no le extrañaría que fuera como se dice.

El tema del dia

El rumor de la retirada de Paraiso constituye el asunto del día entre los pocos políticos que aquí quedan y sobre todo entre los comerciantes.

La retirada está confirmada y es creencia general la de que á Paraiso seguirán enseguida los demás individuos del directorio, disolviéndose la Unión Nacional.

A pagar

En Zaragoza pagan todos los morosos por consejo de Paraiso.

La misma conducta seguirán los que se encuentran en el mismo caso y en otras partes.

De China

Hoy no se han recibido noticias oficiales de China.

China y España

El señor Silvela nos ha dicho que en el caso de confirmarse la anunciada catástrofe de Pekin, adoptará el gobierno español medidas extremas, llegando al extremo, si es preciso, de entregar los pasaportes al embajador de China en Madrid.

Lo de Tien Tsin

Continúan llegando noticias particulares de la acción de Tien Tsin por las fuerzas aliadas contra los boxers.

La derrota de estos hace abrigar alguna esperanza en la suerte de las armas del ejército aliado.

Sin noticias

No hay noticias. El calor es horroroso y en los círculos políticos no queda nadie.

Cosecha perdida

Valencia, 17 t.

En Requena ha aparecido una enfermedad en los viñedos, desconocida en aquella comarca, que ha causado la completa pérdida de la actual cosecha de vino.

El alcalde de dicha población, ha telegrafado al gobernador civil dándole cuenta de la aparición de tan terrible plaga y pidiéndole que la enviara allí al ingeniero agrónomo de la provincia, cuyo funcionario á salido hoy mismo para Requena con objeto de estudiar sobre el terreno los efectos de dicha enfermedad.

Visita

San Sebastián, 17.

El señor Dato ha devuelto hoy la visita que le hizo el ayuntamiento donostiarra.

Al llegar el ministro estaba reunido el cabildo municipal.

Pronunció el señor Dato un discurso recordando las grandezas de este pueblo y elogiando el celo del actual ayuntamiento.

Timbres

Antes de expirar el plazo señalado por el señor Gasset las empresas de ferrocarriles han dictaminado acerca de la clase de timbres eléctricos que les conviene utilizar para los trenes.

Botadura

Pronto se verificará en Cartagena la botadura del crucero *Cataluña*.

Al acto, que será muy solemne, asistirá un ministro en representación del Gobierno.

Los maestros

Para tratar de normalizar el pago de haberes á los maestros, han celebrado una conferencia bastante extensa los ministros de Hacienda é Instrucción pública.

Periodista

Se ha encargado de la dirección de *La Correspondencia de España* al marqués de Santa Ana.

Pesimismo

París, 17.

Las noticias de la China continúan siendo muy pesimistas.

La opinión general es de que todas las potencias deben mandar igual número de fuerzas al Celeste Imperio si quieren evitar más graves conflictos.

Fuerzas

París, 17.

Dicen de Shangay que han acampado 50.000 chinos cerca de aquella ciudad.

Visita

Algeciras, 17.

Ha visitado esta plaza el gobernador militar de Gibraltar.

Traslado

La infanta Isabel ha empezado á disponer el mueblaje de su palacio de la calle de Ventura Rodríguez, donde vivirá cuando llegue la mayor edad de don Alfonso XIII.

Los boers

París, 17.

De Pretoria dicen que los boers cuentan con elementos para resistir 3 meses.

Retirada

El señor Dato ha confirmado la noticia de que el señor Paraiso se retira de la politica activa.

A pagar

Logroño, 17.

El presidente de esta Cámara de Comercio ha publicado un manifiesto aconsejando á los contribuyentes que paguen.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas.**

Medios abonos para 5 comidas **7:50 pesetas.**

Servicio esmerado

Precios modicos

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria
 FUNDADA EN 1760
 DE FRANCISCO MESTRE

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF. Dura toda la vida.

Es el mas economico.

Su precio 3'50 p'as. uno

Gran fábrica de guanos
 de JOSÉ MARIA GASCO
 Director RAMIRO M. CASTELLO
 CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

ZAPATERIA
 y almacen de Calzado de
JUAN MORALES

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

CARDO
 Aguas arsenicales
 MANANTIAL BORBOLL

A mirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrhos crónicos), en las del bigado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento, (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5, 3, 4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa. Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.